

Carrizales suma un nuevo dispositivo para limpiar sus azarbes históricos

La comunidad de regantes mejora sus prácticas ecológicas con la incorporación de una barca que desbroza la vegetación en los cauces

🕒 01:42

Me gusta



REDACCIÓN

La Comunidad de Regantes de Carrizales ha incorporado un nuevo dispositivo para el mantenimiento y limpieza de sus azarbes, todo ello encaminado a mejorar las buenas prácticas ecológicas que esta entidad viene defendiendo desde hace varios años. El proyecto ha tenido un coste de unos 9.000 euros, de los cuales la Fundación Caja Murcia ha colaborado con la financiación del 50% del mismo.

El dispositivo es en realidad una barca que se desplaza por los cauces y que, mediante unas cuchillas, desbroza y siega las algas y la vegetación "que impiden la salinidad del agua al mar", según la entidad.

"El territorio de Carrizales se caracteriza por tener el nivel freático a escasos 1,20 metros, motivo por el cual sus azarbes -cauces- deben estar en perfecto estado de limpieza para que, tanto las aguas de drenajes provenientes del regadío, como por las lluvias, puedan ser evacuadas hacia el mar sin dificultad. Es por ello que los cauces deban estar siempre en un estado de limpieza casi perfecto, o en caso contrario las aguas subirían de nivel y podrían perjudicar los cultivos existentes en este territorio", señalan desde esta entidad que gestiona tierras tanto en El Hondo como en las Salinas de Santa Pola.

Hasta ahora este trabajo se venía realizando a través de una máquina excavadora adaptada con una cuchilla segadora, tarea que ya había sido catalogada como un ejemplo de buenas prácticas ecológicas por los grupos ecologistas y por los responsables de los parques naturales de El Hondo y de las Salinas de Santa Pola.

La intención ahora es que esta excavadora pase sólo una vez al año segando carrizo y vegetación, con lo cual se respetará en la totalidad de los azarbes históricos la época de nidificación, ya que la barca, al realizar el trabajo por dentro del cauce, no producirá efectos negativos sobre los nidos que pueda haber en los laterales de los cauces por donde circulaba la máquina excavadora.

Con la puesta en marcha de esta embarcación, esta comunidad de regantes da otro paso más en la mejora de las buenas prácticas ecológicas.



La nueva barca incorporada por la comunidad. [información](#)

A caballo entre
Elche y Santa Pola

La Comunidad de Regantes de Carrizales representa a unos 400 agricultores cuyas tierras están repartidas un 80% en el término municipal de Elche y el resto en Santa Pola. En suma la comunidad cuenta con una extensión cercana a las 1.300 hectáreas, de las que 1.100 están dedicadas a cultivos de cereal, alfalfa, hortalizas o planta ornamental. Los cultivos de mayor calidad y reconocimiento son la granada y el melón de carrizales. Esta entidad tiene además como misión distribuir y organizar el agua de riego y el mantenimiento de los cauces.